

EL PAPA-MOSCAS.

(Para mayor comodidad del público, los anuncios pueden llevarse hasta las diez del sábado a la imprenta de Carriena, Lain-Calvo, 12.)

PUEBLA 2 Duplicado principal, y en todas las librerías de Burgos.—Anuncios Españoles. Se reciben en esta Administración: Madrid, en la Sociedad Española, Cármen, 18, principal, y en Barcelona, señores Roldós y compañía—Extranjero, París, Mr. A. Lorette Rue Caumartin 61. La correspondencia al Director. No se devuelven los originales.

SUSCRICION.		Pts.	Cts.
BURGOS.	—Mes.	0'40	
	Trimestre.	1'20	
	Año.	4'80	
FUERA.	—Semestre.	3	
	Año.	6	
EXTRANJERO.	—Año.	10	
ANUNCIOS. 1.ª y 3.ª plana 25 cts. línea. 4.ª y 5.ª 15 cts. línea. Al suscriptor 1.ª y 3.ª 18. 4.ª 10. Papeletas de defunción desde 4 pesetas en adelante. Número suelto 10 céntimos			

AÑO XII.

Burgos 6 de Enero de 1889.

Número 576.

†
EL SEÑOR
D. EUGENIO DE ORDE Y ABASOLO
HA FALLECIDO.

Su desconsolada familia ruega a los amigos le encomienden a Dios.

FARMACIA DE ESCOLAR.

Descuentos importantes en las especialidades farmacéuticas más en uso, establecidos en favor de los clientes de la casa.

Pastillas de órea y regaliz.	2 rs. caja.
Pastillas de clorato de potasa.	1 real caja.
Agua de Loeches.	3 1/2 rs. botella.
Pildoras de Biancardi.	8 rs. frasco.
Granos de salud de Frank.	5 rs. caja.
Denticina de Fernandez Izquierdo.	10 rs. caja.
Pastillas de Andreu.	7 rs. caja.
Harina lactada Nestlé.	7 rs. lata

y respectivamente en todos los demás preparados especiales.

A los clientes fijos de la casa, ó sea a los que dejan sus fórmulas para que abonen semestralmente lo que hayan gastado, se les hace una rebaja en las recetas de por ciento del precio marcado en la tarifa oficial. propósitos de esta casa es seguir trabajando con la puntualidad que tiene acreditada, y ser al mismo tiempo económica.

FARMACIA DE ESCOLAR.

Calle de Prim—19 y calle de Santander—2.

o escultural.—Novedad fotográfica.

Sr. Pujade presenta en sus cuadros de Expositivos arcos del Consistorio.

El retrato caprichoso y de aspecto original es la última del arte y se ejecuta en todos tamaños.

High-Cifex siguen con gran aceptación entre la gente de buen gusto, habiendo recibido una gran remesa especial para esta clase de trabajos.

Los días desde las nueve de la mañana hasta las cuatro de la tarde aunque esté nublado.—San Juan 35.—

Agüedades: Francisco de Goena.

a toda clase de objetos de arte. Huerto del Rey, principal, izquierda —BURGOS.

COMPANIA COLONIAL

ada en la exposición de Barcelona con CUATRO MEDALLAS DE ORO

chocolates. Cafés molidos. Tapioca. Bombones.

depósito general CALLE MAYOR, 18 y 20

Sucursal Montero, 8

MADRID.

Fotografía Artística Cubos 14: de Sebastian Ribó. Premiado en la Exposición Universal de Barcelona con Medalla y Mención honorífica.

Rebajas de precios en todos los tamaños de los retratos durante las Pascuas de Navidad.

Especialidades de esta casa.

Reproducciones de cualquier retrato.

Ampliaciones.

Retratos instantáneos para niños.

Retratos Marfilotopia.

Y el bonito y caprichoso retrato presentado por primera vez en esta capital llamado universal. Este está muy de moda en las grandes poblaciones. Paseo de los cubos 14.

La económica.—Zapatería de Gregorio Busto. Calle del Cid números 7 y 9. En este establecimiento encontrarán sus favorecedores, toda clase de calzados, desde la bota alta de montar, hasta el zapatito de niño, á precios que adjunto se expresan.

Botas altas desde 23 á 35 pesetas. Brodeguinas, bota novedad, desde 15 en adelante. Botas de gomas desde 9 idem en idem. Para señora desde 5 idem en idem. Además hay un variado y escogido surtido de plantillas para los interiores del calzado.

TURRONES.—En la conocida Fábrica de bebidas gaseosas titulada «LA CARBÓNICA.» Calle de Lain-Calvo, 2 y 4, se ha recibido un variado surtido de legítimos TURRONES DE ALICANTE Y GIJONA, peladillas, Anises de Alcoy, y un surtido en frutas variadas que ofrece á su clientela y al público en general, no dudando quedarán satisfechos los que se designen visitar este Establecimiento, que garantiza la superioridad de dichos artículos y lo arreglado de sus precios.

Lain-Calvo, 2 y 4.—Esquina á la Calle del Cid.

LOTERIA GEOGRAFICA.—El autor de esta instructiva é interesante Lotería, deseando ponerla al alcance de todas las familias, acaba de arreglar una edición económica de la misma. En virtud de esto, y considerando que la mayor parte de las familias tienen la lotería ordinaria ó de números, y atendiendo á que las bolas de ésta sirven también para la Geográfica, las familias que tengan aquellas, esto es, la de números, pueden adquirir la Lotería Geográfica económica por el insignificante precio de 2 7/5 pesetas.

Las familias de fuera que deseen un ejemplar, remitirán á su autor, D. Mateo Puras, calle de Santander núm. 5, Burgos, la cantidad de 3'50 pesetas, en libranza del Giro Muto, por cuyo importe le recibirán por el correo, franco de porte y certificado.

Es el regalo y el premio más útil y bonito que puede darse á los niños de ambos sexos; con motivo de las fiestas de Navidad.—Burgos, calle de Santander, núm. 5. Colegio.

A voluntad de su dueño se cede ó traspara la lonja de comestibles situada en la Plaza del Mercado de esta Ciudad, número 4, con todos sus adherentes, y bajo el precio y condiciones que estarán de manifiesto en dicha lonja.

Atención.—En la acreditada tienda de los Santos que se halla establecida calle de San Lorenzo número 1, se encontrarán toda clase de géneros á precios sumamente económicos, como son: las muy superiores alubias de riñón, al precio de 6 1/2 reales celemin y á 44 céntimos el kilo, garbanzos Salamanquinos de todas las clases y demás legumbres que se deseen.

En embutidos muy superiores, hay chorizos á 6 rs. el medio kilo, manteca buena á 95 céntimos el medio kilo, así como superior queso de bola á 1 peseta y 15 céntimos el medio kilo. Chocolates superiores en todas las clases y precios, y en lo de Astorga se acompañará un billete en cada libra, regalo que se hace á los compradores, y finalmente, también hay en esta tienda buena paja de Maiz á 8 reales arroba.—No olvidarse, la Santos San Lorenzo 1.

En la tienda de jamones y embutidos de Vicente Martínez, Portales de la Plaza de Prim núm. 12, se acaban de recibir los riquísimos y legítimos chorizos de Candelario, Jamones nuevos gallegos superiores, id. añejos id. salchichón de Vich.

Nada de extranjero.

Manteca del país superior, tocino de id. fresco y salado, lomo superior fresco para chorizos de la mejor clase. Conservas de las principales casas. Toda clase de legumbres. Velas, chocolates y demás artículos.—Todo á precios sumamente económicos.

Fijarse bien, Plaza de Prim, 12.

Aguas azoadas, 59, Lain-Calvo, 59.

Acabado de la medicación nitrogenada en todas sus formas, reconocidamente útil para la curación ó alivio de toda clase de afecciones catarrales de los órganos respiratorios, digestivos y urinarios á la vez que preventiva de la tisis, se administran en este Establecimiento inhalaciones de oxígeno, creosota, yodoformo, breva, ácido fluorhídrico, sulfuroso y todas las demás que constituyen el tratamiento atmérico, el más eficaz de todos para la curación de las enfermedades de las vías respiratorias.

CARBON LUZ.—Con Privilegio exclusivo.—Este nuevo producto de la industria se recomienda por su limpieza y sencillez en los infinitos usos domésticos á que es susceptible de aplicarse.

Sirve para encender fuego con suma facilidad y prontitud en las cocinas, estufas y otros fogones domésticos, para conseguir lo cual se coloca una pastilla de canto en el fogón ú hornillo, se le enciende con un fósforo y alrede-

dor de la llama que produce se vá colocando carbón vegetal ó de leña tocando á la llama, dejándolo en esta disposición sin tocarlo.

Si el fogón que se desea encender es de carbón de piedra, alrededor de la pastilla, tocando á la llama, se colocan unas astillas de madera, echando el carbón de piedra luego que ardan las astillas.

Colocada una pastilla en un cacharro de hoja de lata, á su sola llama se puede hacer un chocolate, un café, un té ú otra infusión cualquiera, calentar una taza de caldo, freir un par de huevos, asar una chuleta, etc.

Una sola pastilla basta para planchar una camisa ú otra prenda análoga.

Es de suma utilidad en los viajes, pudiendo llevarse en el bolsillo sin inconveniente alguno.

Sustituye ventajosamente á las lamparillas de alcohol ó espíritu de vino, sin la exposición que estas ofrecen de deramarse encendidas resultando su uso más económico que el de dichas lamparillas.

Ocupa un lugar preferente en los tocadores de las señoras y en las peluquerías, para calentar las tenacillas y demás hierros para el peinado; en las artes é industrias tiene otros mil empleos que sería prolijo enumerar, y en las oficinas y escritorios para la aplicación del lacre y otros usos análogos.

No produce humo ni olor y se han hecho tan patentes sus ventajas en las localidades en que se ha dado hasta ahora á conocer, que su consumo en ellas es ya inmenso.

Único depositario para las provincias siguientes: Vascongadas y Navarra, de Avila, Segovia, Soria, Salamanca, Zamora, Valladolid, Palencia, Leon, Burgos, Logroño, Guadalupe, Ciudad Real, Santander, Asturias y Galicia.

D. JOSE RUSEBIO ROCHOLT EN BILBAO, en cuyo depósito se vende al precio de 15 céntimos de peseta el paquete de 100 pastillas, advirtiéndose que los pedidos que no lleguen á 100 paquetes no se servirán á no ser que se una al pedido el importe de él.

El precio de 15 céntimos se entiende puesto el género en Bilbao en la estación del ferro-carril ó á bordo en su ría y el pago para pedidos que lleguen á 100 paquetes en giro del depositario á 8 div sin descuento.

Jarabe benzoado.—Sedante de Cosin.—Vease la 3.ª plana de este periódico.

Primer domingo del mes.

SINFONIA.

Año nuevo.

Hemos llegado, día por día, el duodécimo de nuestra vida periodística.

Representantes, más ó menos bromistas, de los verdaderos intereses morales y materiales del país, venimos defendiéndolos con arreglo á nuestro humilde saber y entender.

A otra cosa nos ganarán, como al predicador del cuento, pero á energía, constancia y decisión, nó. Siempre ha sido nuestro periódico un entusiasta defensor de Burgos y su provincia, respondiendo á lo que el primer día se propuso, y no ha ocupado sus columnas con la propaganda de otros ajenos intereses y de otros principios extraños al objeto para que se fundó, quizás con el sentimiento de tal cual pelafustan que merodea por estas latitudes.

En todo tiempo, á presencia de las eternas luchas de la política, hemos procurado aparecer desligados de toda consideración de partido y de toda parcialidad de escuela, que llevan siempre consigo tantas pasiones y tantas ambiciones, cuando no bastadas miras.

He ahí el secreto de nuestros éxitos, por buena suerte nuestra, cada día más notorios.

Cuando veíamos á nuestro lado y sentíamos á nuestro alrededor la agitación emanada del combate político, hemos podido mantenernos lejos de todo otro propósito y de toda otra idea, que no fuera la defensa de la moralidad, la imparcialidad más notoria y la independencia más absoluta.

Este ha sido el tema de todos nuestros afanes y el objetivo de nuestras aspiraciones.

Enemigos de hacer alta las promesas que no acorda nada cuando solo se habla en lo futuro, no vamos sin ánimo de cumplir.

querido nunca dedicar las columnas de EL PAPA-MOSCAS á prometer lo que no podíamos cumplir, y hemos preferido dejar al tiempo y á la creciente ayuda de nuestros lectores todos aquellos elogios que pudieran parecer interesados.

«Año nuevo, vida nueva» dice el refrán, pero en muchas ocasiones casi siempre queda desmentida la verdad de este dicho.

El comienzo de un año es para muchos punto de partida de futuras enmiendas y ulteriores propósitos.

Allá en el secreto del pensamiento se ofrece como una determinación de la voluntad á la entrada de un nuevo año el comienzo de una existencia nueva.

Y sin embargo, nada más engañoso que ese pensamiento.

Cuando un año concluye en medio de placeres y dichas, el año siguiente suele ser la continuación de los mismos placeres de la vida.

Cuando termina dejando en nuestro espíritu la huella del dolor, el principio del año nuevo no borra en nuestra alma los recuerdos amargos del ayer; presentes en nuestra memoria con desconsoladora insistencia.

«Año nuevo vida nueva.» Eso dicen casi todos, pero casi todos se engañan.

El que fiel á los superiores mandatos de su conciencia y obediente á los ineludibles llamamientos del deber, no olvida nunca el suyo, mira la entrada de un año con la tranquilidad del que nada teme y nada puede reprocharse.....

Peró, ¡á un lado penas!

Con el favor de nuestros queridos suscritores hemos llegado á esta altura, y si no nos falta, aun realizaremos otros ensueños que acariciamos, y que, Dios mediante, llevaremos á cabo.

Gracias mil, pues, á todos; y ánimo, valor y miedo para seguir leyendo EL PAPA-MOSCAS.

El frio.

Supuesto que se encuentran ya entre nosotros los primeros mensajeros del invierno, la humedad, la bruma y la fresca brisa de la Sierra, ningún asunto nos parece tan de actualidad como el frio. Además, tampoco sería fácil encontrar otro que mejor se presentara á procurar breves momentos de solaz á los lectores. Una pluma hábil en describir los grandes fenómenos de la naturaleza, las costumbres de los hombres en las diversas regiones del planeta, las curiosidades de la fauna y la flora de cada país, podría referir infinidad de cosas extraordinarias; los largos inviernos polares, con sus interminables noches; la superficie blanca y caótica de los mares, allí donde el termómetro desciende á muchas decenas de grados bajo cero; las sorprendentes auroras boreales, los iehlos y otros fenómenos meteorológicos; la ballena, la foca, la morsa y los incidentes de su pesca; todo esto y mil otros aspectos de la vida en las zonas glaciales constituiría, más que un artículo, una serie de ellos, de amenísima lectura.

Nuestro clima, aun en sus momentos de mayor crudeza, no puede darnos sino una palidísima imagen de los climas glaciales. Su benignidad tan cantada por autores harto patriotas, es, sin embargo, un mito. Demasiado seco en unas partes y demasiado húmedo en otras, generalmente desigual y brusco, sobre todo en la meseta central, no merece los elogios de que ha sido objeto. En algunas ciudades de Castilla hemos visto descender el termómetro á 15° centígrados bajo cero, y subir muchos veranos á 42° y 43°.

Aunque excesivas para nuestra latitud tales temperaturas, no son nada comparadas con las que en otros países se observan. Europa es más fría hacia Occidente y su clima se hace cada vez más destemplado en aquella dirección. Las estepas de la Rusia meridional, situadas casi á la latitud de las

Domingo, é hijo de los Excmos. Sres. duques de Alba; con cuya ayuda, del cabildo, el condestable de Castilla, de la ciudad, de algunos caballeros, entre los que se distinguió D. Diego Bernuy que dió quinientos ducados y de muchos ciudadanos de los cuales consta que solo de los que vivían en el Huerto del Rey se recogió de limosna en un día catorce mil ducados, volvió á reedificarse. Esta maravilla consta de cuatro pilares muy fuertes, grandes y hermosos que llegan con una misma proporción hasta las bóvedas principales. En ellos, fuera de otras mil cosas, hay varias imágenes de apóstoles y doctores repartidas con mucho orden y concierto por todos ellos, metidas en nichos ó medallones que los hermosean mucho. Sobre estos cuatro pilares, cada uno de los cuales consta de tres cuerpos, empiezan los cuatro fortísimos arcos sobre que estriba toda la máquina, toda la cual es de hermosa piedra blanca, y forma ochavada. Sobre los arcos se dejan ver los escudos de armas de la iglesia, de la ciudad, del reino y del obispo. Sigüense tres órdenes de corredores, entre los cuales hay en cada ochavo una grande vidriera ricamente labrada con mucho adorno de flores; santos de bulto, cornisas, frisos y variedad de molduras. Por remate de todo se miran unos lazos hechos con tal primor y grandeza que causa admiración el ver todo aquel conjunto, por la maravillosa armonía y suntuosidad que encierra.

Por la parte exterior guarda el mismo orden en ventanas, corredores, éngies, flores, cornisas, frisos y molduras: los corredores son tan espaciosos por uno y otro lado que se anda por ellos sin estorbo alguno. De los mismos pilares se levantan cuatro agujas tan altas como todo el edificio, al cual viene á tener en medio á manera de torrecillas, y contribuyen mucho á la hermosura de tan magnífica obra. En los remates de cada ochavo se elevan otras de mucha altura que terminan en unos ángeles de tamaño mayor que el natural cada uno de los cuales tiene en su mano una veleta de hierro con su cruz; sin que apesar de la elevación en que se hallan se haya caído hasta la fecha ninguna. Entre unas y otras hay algunas imágenes de santos, y

Bautista y el Evangelista; y por coronación una hermosa imagen de Maria Santísima acompañada de multitud de angeles: esta obra la costeó la liberalidad del obispo D. Juan Rodriguez de Fonseca.

El coro tiene todo el ancho de la iglesia: es muy capáz; su asiento es sobre basa y gradas de mármol; ciérrale por delante una reja de bronce con dos puertas de mucha grandeza y hermosura. La sillera es muy grande con dos órdenes de sillas, las altas tuvieron mucho mayor coste porque tienen en sí mucha mayor grandeza y ostentación que las de abajo; en todas son mas de ochenta, de nogal, labradas con mucho primor, con embutidos de box y otras maderas esquisitas, respaldares de lo mismo y muchas figuras de medio relieve. Están separadas unas de otras por columnas muy bien talladas. La principal que es la de en medio y está destinada al Sr. Arzobispo es mucho mayor y mas suntuosa que las demás. Hizola á su costa el ilustrísimo Sr. Don Esteban Vela, que fué el primero que la tuvo, y gastó en ella mil ducados. Cerca todo el coro una muy grande cornisa en la que se hallan repartidos con mucha proporción algunos santos de bulto. De uno y otro lado sobre ella hay dos primorosos órganos que fueron obra del cabildo, ejecutados en 1633 por Juan de Argete, maestro insigne en este arte. En medio del coro está el facistol de forma piramidal, con muchas molduras y frisos, todo de bronce dorado y capaz para contener los libros de coro que los hay muy ricos y numerosos; porque en los oficios hay y puede haber iglesias catedrales que igualen á está, pero no que la escadan. Coronale una hermosísima imagen de talla de Maria Santísima con la cual tienen mucha devoción todos los que asisten al coro. Hizola el celebre maestro Juan de Ancheta en 1578. Debajo del facistol yace honoríficamente sepultado el Sr. D. Mauricio, obispo de Burgos, que fabricó esta iglesia.

El coro de que hemos hablado tiene toda su vista inmediatamente al crucero, el cual se arruinó en 1539 á media noche á causa de un tremendo huracan. Era obispo á la sazón el Ilmo. Sr. Don Fray Juan de Toledo, religioso que habia sido de la orden de Santo

La Catedral de Burgos

La Santa iglesia metropolitana de Burgos, dedicada desde sus principios á la Virgen Santísima, en grandeza, nobleza y hermosura de su ejecución artística es una de las mas insignes que tiene nuestra católica religión, lo cual mejor se declara con la vista que con la delicadeza de la pluma. Su primera fundación fué en la ciudad de Oca, ahora villa con titulo de Villafranca de Montes de Oca, en tiempo del emperador Constantino. Pereció la ciudad de Oca con toda su jente en la entrada de los moros en España, y por esta razón se trasladó la catedral á la ciudad entonces, y ahora villa de Valpuesta; la cual tambien fué destruida por los moros poco despues. Trasládose en tiempo del rey D. Alonso llamado el católico á Santa Maria de Gamonal, distante media legua de Burgos, desde donde fué trasladada á aquella ciudad en tiempo del rey D. Alonso el VI, quien cedió al efecto sus palacios: en ellos permaneció hasta que en el año de 1221, el rey D. Fernando el Santo, tercero de este nombre, la trasladó al sitio en que hoy está, siendo obispo Don Mauricio; de nación inglés, quien puso la primera piedra de aquél magnífico edificio en 20 de julio de dicho año de 1221.

Está fundada en medio de la ciudad, y el edificio conserva algo de lo antiguo aunque ahora está muy renovado. El cuerpo principal es en forma de cruz como lo son casi todos los templos católicos. Lo largo de ella que es desde la puerta que llaman del Perdón, al poniente, hasta el presbiterio, y lo que cruza de la puerta del Sarmental hasta la de la Coronera está trazado con grande proporción, así en lo largo y ancho como en lo alto y claro. Las dos naves colaterales tienen el defecto de ser poco altas y estrechas respecto de la principal; toda ella está rodeada de grandes y preciosas vidrieras, dividida cada una por lo alto en dos piezas con sus pilastras que proporcionan mucho la obra

más septentrionales provincias de nuestra península, permanecen cubiertas de una espesa capa de nieve durante algunas semanas cada año. Los ríos se hielan también, y la superficie de la estepa no es más que una inmensa sabana blanca que se pierde entre la niebla ó se confunde á lo lejos cuando el tiempo está sereno, con el azul del firmamento, más intenso entonces, por lo violento del contraste.

Los caminos desaparecen. Trineos, carruajes y caballos se dirigen á todas partes en líneas no interrumpidas por habitaciones ni por árboles en este país medio desierto de habitantes y de vegetación arbórea. Un poco más al Norte, cubren el suelo besques inmensos, guarida de innumerables manadas de lobos, que constituyen juntamente con las tempestades de nieve, el principal peligro del viajero.

El frío no aumenta en intensidad á medida que nos aproximamos al Polo. En el hemisferio septentrional hay dos polos del frío: uno algo al Norte de la tierra el del rey Guillermo y otro hacia las bocas del Lena en Siberia. Ambos son tristemente célebres en los anales de la ciencia. Junto al primero subió la expedición de Franklin en 1847-48 pereciendo cuantos la componían; junto al segundo se perdió la Jeannette, salvándose solo tres hombres. La temperatura, es en estos parajes casi insuportable. Perry, en su primera expedición, tuvo que soportar en la bahía de Melville fríos de 50° centígrados bajo cero. La temperatura media de Yekust, ciudad rusa sobre el Lena, suele ser durante el mes de Enero de 35° á 40° bajo cero.

Franklin, en su primera expedición á la América Septentrional, vió muchas veces helarse el agua en que se estaba lavando, á pesar de haberla colocado al lado del fuego. El teniente Markham, de la expedición inglesa de Nares (1875-76) vió un día el termómetro á 59° bajo cero, y el teniente Greely, de la expedición americana la ha visto á 61°. Las aventuras del capitán Hatteras, que algunos considerarán como de todo punto inverosímiles, son inferiores á la verdad.

El hemisferio austral es más frío que el meridional, y por esta razón no ha podido el hombre aproximarse tanto al polo Sur como al Norte.

Después de esto, el lector que se sienta molesto por el frío de Burgos, no tiene más que recordar el soportado por Markham ó por Greely para entrar en calor.

BOLETIN

de la Auxiliar del Contribuyente.

Durante la última semana han sido examinados los talones siguientes:

De D. Gerardo Sta. María 5. hijos de J. Marcos 5, Casimiro Ajuria 6, Mariano Bauzo 1, Tomás Hospital 1, José P. Dorransoro 1, Saturnino Asenjo 1, Claudio Miguel 1, José M. Oliván 2, Hijos de Armas 1, Hijos de Lomas 2, José Mira 3, José M. Sainz Valpuesta 4, Felipe Divildos 2, Fabian Barriocanal 3, Juan Ria 1, Idefonso Cuellar 1, Ramon Fernandez-Villa 1, Francisco Olalla 1, Gerbasio D. de la Lastra 1 y Café Suizo 1.

¡De guagua!

Esta noche pasada los Reyes Magos han ido repartiendo grandes regalos á los señores que zapatos pusieron en los balcones.

En los de Don Antonio, que es nuestro Alcalde, dos proyectos dejaron fenomenales: los tres mercados y aquellos lavaderos tan deseados.

Al que nos rije, ó sea el Sr. Botija, cuantas leyes de caza son conocidas, y pasas é higos

para que nunca olvide lo que le digo.

Al señor de Medina, que es Presidente de cuantos diputados se hallan ausentes, unas zurriagas para que los castigno si se desmandan.

A los chicos que enredan por esas calles un libro de ordenanzas municipales, y copia exacta de la casa perrera ya reformada.

A los grandes que en fiestas se añoveran dos frascos de amoniaco y una callera de agua llenita, de lo que el Pico lleva cuando hay crecida.

A los que el burro corren de todos modos cuatro varas de fresno y un cabo loco: y de aguinaldo un collar con carlancas de muchos clavos.

A los que á la pelota juegan, ¡bribones! en los Cubos y en otros sitios peores, para su alivio, siete fotografías de Terradillos.

Y por fin, al que chillá, miente y murmura, y profiere expresiones que no nos gustan, dos ó tres obras con todas las filípicas de EL PAPA-MOSCAS.

Ecos del país.

Merecen leerse algunos párrafos de dos cartas que dirigen dos apreciables paisanos nuestros al Sr. Director del estimado colega de Madrid La Vos de los gremios. Ellos por sí solo dicen con sentida frase cuanto nosotros pudieramos indicar en el asunto que tanto preocupa á los fabricantes de aguardientes y bebidas espirituosas, industria que afecta en gran manera á este país, y de cuya interesante materia nos hemos ocupado en más de una ocasión.

«Lerma y Diciembre de 1888. Aquí nos tiene usted, señor director, á la mayoría de los fabricantes de aguardientes en la situación más apurada, no tanto por nosotros, cuanto por nuestros dependientes; pues nosotros aun sin trabajar podríamos subsistir, gracias á grandes economías. Pero, ¿y nuestros criados? Yo tenía constantemente en lo riguroso de invierno doce braceros; hoy no tengo ninguno; pues mi fábrica está cerrada. Para aliviar el estado de esos infelices procuro pasárselos algún socorro y aun esto no puedo hacerlo todos los días.

«¿A qué no obligará la miseria á esos desgraciados, cuando les falte pan para sus hijos? Ni aun podrán dedicarse á acarrear leña. Los que se dedicaban á traérsela llevaban por un carro 16 á 18 reales, á pesar de tener que emplear un día con una yunta; hoy nada pueden hacer, porque cerradas las fabricas, los fabricantes no se la podríamos pagar. Los cosecheros de vino aseguran que este año quedarán en esta localidad sobrantes lo menos 540,000 litros de vino, que bajo ningún concepto podrán venderse por su mala clase.

«Solo nos queda la esperanza de que el actual ministro de Hacienda sabrá enjugar las lágrimas de tantos desgraciados, procurando aliviar las cargas que sobre la industria y el comercio pesan. Mecho más podría decir á usted, señor director, respecto á los males que nos afligen, pero lo deja para otro día quien tiene la satisfacción de ofrecerse de usted. S. S. q. b. s. m.—Genaro Benito.»

«Burgos Diciembre de 1888

«P. de m. anterior carta, 5 de los corrientes, me permite que no puede haber bebidas espirituosas en las posadas, por lo que se con un recargo de 20 ó 30 pesetas en hectolitros, después del elevado im-

puesto establecido; esto á pesar de lo que terminantemente se expresa en la primera de las bases, que para cumplimiento de la ley había de dictar el ministro de Hacienda y creíamos que como se hace constar en la citada base, «el alcohol producido no pagaría el impuesto mas que una sola vez, cualesquiera que fuese su uso y destino.» Este impuesto se fijaba en sustitución del de consumos. Este impuesto solo en el punto en que se verificaba el consumo; lógico es que exigiéndose ahora este nuevo en las aduanas y fabricas de la Península no debía pagar cantidad alguna más. Pero viene el segundo extremo de artículo 2.º que autoriza á los Ayuntamientos á imponer sobre los alcoholes un recargo máximo de 10 pesetas en hectolitro de líquido; y claro, los Ayuntamientos, para compensar en parte el ingreso que por consumo de estos líquidos se les merma, todos los han gravado en el máximo. De donde resulta que, aunque según la primera base se deben pagar una sola vez, no solo pagarán una, sino que pagará tres más en muchos de los casos.

No sería esta quizá la intención del legislador, así lo creo, pues que á mi modo de ver (caso este equivocado), parece resultar una contradicción en lo que dice el segundo extremo del artículo 2.º y lo dispuesto en la primera de las bases, á no ser que acaso pasara por su mente que en todos los pueblos había fabrica de aguardientes.

Antes, por la ley de consumos pagaban en el punto en que se consumía; pero al presente, con la nueva ley, á los de los pueblos pequeñas aldeas y ventas, se les hace pagar el consumo de las grandes poblaciones donde se ha elaborado ó vendido. ¿Es esto equitativo?

En las leyes de consumos aunque duras siempre, parece que guardan alguna consideración á ciertos artículos de comer, beber, etc. en lo que respecta á mayor libertad de tráfico y menos gravámenes; ahí está el bacalao y otros que, satisfecho el impuesto transitorio, no pagan más bajo otro concepto.

Es más, dos reales órdenes hay dictadas; una, declarando que deben deducirse en los derechos del petróleo lo que se ha pagado por él en las aduanas por impuesto transitorio, y otra que el aguardiente, los trigos y las harinas extranjeras y el petróleo están sujetos al pago del impuesto transitorio en las aduanas y al de consumo á la entrada de las especies en la poblaciones á que vayan de consumo; hallo esto perfectamente conforme: solo para el alcohol y bebidas espirituosas no hay atenuante alguno.

La nueva ley ha venido, en fin, á acabar, involuntariamente acaso, con la vida lángui y precaria que iba arrastrando un ramo importante de la producción española; y si al fin y al cabo este impuesto afectase solo á lo importado del extranjero, menos mal; veríamos entonces una como protección á la industria del país.

Queda muy afectísimo amigo seguro servidor q. b. s. m.—Juan José Redon lo.

Campanadas.

Ha llamado la atención estos días en el establecimiento de Valentin Santa María un cordero lechal que pesaba 37 libras.

Muchos del oficio que acudieron á verle, aseguran que no habían visto nunca otro más gordo, lucido, ni con tanta grasa.

Pertenecía al Sr. Elias, el de la granja de la isla de San Balandrán, que según algunos geógrafos está situada entre la del Caparro y el parador del Hospital del Rey.

Pues, hijo; si llegan á cogerle entre sus manos los verdoloues.... ¡qué merienda!

Bonita se vá poniendo la cosa. En cuanto por las mañanas me echo los periódicos á la cara, lo primero que suelo leer es alguna noticia como la siguiente:

«Los señores de cacos han desbalijado la Iglesia de H... La poca plata que había se la han llevado. Se cree que no vuelvan hasta que reponga la fabrica las alhajas.»

O esta otra: «El cajero del banco A, del Regimiento B, ó de la Dirección C, se ha fugado con los fondos. La caja la dejó limpia de polvo y paja. Ni ha parecido ni parecerá.»

Ya no hay nada seguro; ni dinero en caja, ni ropa de Hospital, ni balija peatonal, ó inamovible: una de dos, ó hay que ahorrar muchos ladrones ó aumentar la guardia civil.

No hay otro medio. El ministro de Hacienda ha dicho en el último Consejo: «Aquí somos muchos á gastar y pocos á producir, ó se hacen economías ó tengo que aumentar los impuestos.»

Este anuncio terrorífico debe helar la sangre en los corazones de los pobres españoles, sobre cuya cabeza se halla suspendida tan tremenda amenaza.

Como quiera que el antiguo promotor de Lillo no podrá contrarrestar el influjo de sus colegas, quienes necesitan todo el presupuesto para los amigos. No atreviéndose tampoco á imponer contribu-

ción sobre la renta y á matar el monopolio de ciertas empresas.

Debiendo hallar además mil obstáculos para conseguir que desaparezcán las ocultaciones de los grandes propietarios; seguro es que pagará como siempre «Juan Badanaus», y que para salvar nuestra Hacienda se echará mano de la segunda medida, ó sea del aumento de los impuestos.

Y tú que no puedes, llévame á cuestras.

Edison quiere quitarnos el oficio á los que escribimos para la prensa periódica; ó cuando no, hacer que en vez de escribir hablemos. Por lo menos saldremos gauando en capacidad pulmonar.

Trátase de dar al público periódicos hablados, de cuyo contenido pueda enterarse aquel sin cansarse la vista leyendo, y aun sin haber aprendido á leer. El periódico nos contará al oído lo que pasa en el universo mudo, y nosotros podremos entretenernos en el silencio del hogar oyendo á diario la más sabrosa, culta y universal de las murmuraciones.

He aquí como se realizará el milagro: Edison ha inventado para la correspondencia mercantil lo que él llama el fonógrafo, que no es más que el fonógrafo adaptado á esos usos, y que registra en hojas de papel preparadas al efecto, las comunicaciones orales que el jefe de una casa dirige á sus responsables. Terminado el dictado de la carta, el papel se pone en un sobre ó cajita especial que se envía por el correo al destinatario, quien solo tiene que colocar las hojas en su fonógrafo para hacerlas repetir lo que han oído.

Supongan ustedes que en vez de ser comunicaciones comerciales, son noticias, despachos ó artículos, y tendrán el periódico hablado.

Toda dificultad está en multiplicar las hojas receptoras, y este problema lo ha resuelto Edison con un procedimiento que le permite producir 20000 de ellas por hora. Estas serán los ejemplares del periódico, los cuales se repartirán á domicilio como los periódicos actuales.

No hay más sino que el periódico no podrá irse sin fonógrafo, cual sucede con los de hoy á muchas personas que no pueden leerlos sin anteojos.

Y aun á algunas otras, que, por ejemplo, leen este periódico al revés de lo que dice.

Siendo, por lo regular, más Papa-Moscas que el periódico.

El astrónomo D. Joaquín Yagüe anuncia habrá lluvia en los siguientes días:

El ocho, lluvias alternando con días buenos.
El siete de Febrero, lluvias.
El quince del mismo mes se reproducirán lluvias.

El nueve de Marzo, habrá lluvias que cubrirán el viento.

El quince de Abril habrá también lluvia. Para el ocho de Mayo se anuncian, ll como para el veintinueve.

De manera que para ferias nos habrán todos los berros en las orejas. ¡Bonito porvenir!

Los carteros tan campantes por esas plazuelas van con unas botas flamantes y un rendigót ó gaban.... ¡Y qué no están elegantes con botas y balandrán!

Todo el teje maneje de la política estriba en saber á qué altura andan los disgustos de Canalejas.

Que si yo soy esto y lo otro y lo de más que será independencia y la capital de un ministro no pueden tolerar imposiciones...

Que si me debe todo lo que es... Que si le he pagado con creces... Que aquí mando yo... Que no aguanto ancas... Que tiro por la calle de en medio... Que no vale empujar... Que no importa que se hunda el mundo... Y es la pura verdad que por cuestiones baladíes olvidan lo principal, el interés del País, y que por motivos de vanidad son capaces de dar al traste con lo más sagrado.

¡Bien por los patriotas!

manage terminando en arco. Debajo de ella están los arcos principales que descansan sobre fuertes y hermosos pilares muy gruesos y fabricados con mucho arte. Son en todos veinte y dos, y tienen por fundamentos sus basas ochavadas de tanta anchura y grandeza cual requiere la máquina que sustentan. Dividense en dos hileras, y cada uno de ellos hace sus intercolumnios espaciosos en igualdad. Los seis primeros tres de cada lado entrando por la puerta principal, están exentos; los otros seis siguientes ocupan el coro. Sobre los principales arcos de estos pilares está todo el cuerpo de la iglesia lleno de corredores en el mismo grueso de la pared, de tal manera dispuesto que de unos á otros hay sus pasadizos, y por ellos, se anda toda la iglesia. Están tan preciosamente labrados que la hermo sean mucho. Tiene la iglesia por dentro el espacio de 500 pasos en contorno, y toda es de escogida piedra blanca llamada de Ontoria, primorosamente labrada y también sentada que no se halla en toda ella ni el menor resque de quiebra.

De seis puertas principales que tiene, la más notable es la del Perdón llamada de Santa María, entre el oriente y medio día, que es donde está la fachada principal á cuyo frente se vé una gran plaza y en medio de ella una hermosa y abundante fuente: dicha puerta tiene delante un espacioso atrio enlosado y sus antepechos con capiteles de piedra repartidos con mucha proporción y simetría. Adornan la portada un gran número de hermosas estatuas al natural de apóstoles y evangelistas. En medio de ella, por coronación, están las personas de la Santísima Trinidad y mas abajo el tránsito de la reina del cielo. Una gran pilastra en la cual se mira una imagen muy preciosa mas que del tamaño natural, de María Santísima, divide en dos la puerta, á cuyos lados existen otras dos que corresponden á las dos naves colaterales; y aunque no tan grandes contribuyen á hermosear la fachada guardando la mejor proporción: una de ellas se restauró con poco acierto según el gusto gótico-romano.

Sobre estas tres puertas se elevan las dos famosas torres de las campanas y el frontispicio de la iglesia; todo tan ricamente

adornado de figuras, flores, follages, cornisas y lo demás que pide el arte, que causa admiración; especialmente las figuras, ó imágenes de los siete infantes de Lara estantes en el espacio que media entre una y otra torre. Estas en un principio quedaron sin acabarse, pero despues se fabricaron sobre ellas dos maravillosas agujas ó chapiteles de la misma piedra de Ontoria ochavadas con varios claros y claraboyas por las cuales para mayor seguridad pasan los aires: están por lo interior afianzadas con grandes barras de hierro que hacen la obra perpetua, y trazadas con tanto arte y primor que compiten con la obra del crucero, de la cual afirman cuantos la ven que de plata no pudiera hacerse con mayor gracia y sutileza. Hizolas á su costa D. Pedro de Cartajena, obispo de la ciudad, que entre los demás, por tan insigne obra, mereció le llamasen el de buena memoria. Trajo de Alemania los maestros que las fabricaron cuando fué al concilio de Basilea celebrado en tiempo del sumo pontífice Eugenio IV, por embajador del rey D. Juan el II. Las torres las comenzó el obispo D. Mauricio el día de Santa Margarita, y en el mismo empezó D. Alonso estas agujas, en cuya obra consta que se tardaron trece años cabales. Los maestros que las fabricaron eran hermanos; el uno hizo una y el otro otra.

La cuarta puerta es la del Sarmental, porque cae á aquella plazuela. Por ella entra y sale en aquella santa iglesia el prelado por ser las más inmediata á su palacio. Está fabricada con mucha suntuosidad. La quinta está enfrente de esta en el extremo del otro brazo, que llaman la alta y la de la Coronación, á la cual se sale desde la misma iglesia por una muy suntuosa escala con mucha proporción dividida con antepechos de hierro; que solo con adornarla sirve de que en ella se haga el monumento. La sexta es la que se dice de la Pellegeria y es la mas próxima á la pasada; dá salida para las calles que llaman de San Lorenzo y de la Llana, y por dentro hace correspondencia á la del claustro. Parece por defuera un gran retablo por su maravillosa arquitectura: á mas de otras muchas figuras tiene historiados de medio relieve los martirios de los dos San Juanes el

la parte que mira á la puerta del Sarmental hay un Santiago á caballo. Cierran por abajo esta parte del edificio dos grandes rejas de bronce que mandó fabricar á su consta el ilustrísimo Sr. D. Manuel Francisco Navarrete Ladrón de Ruvaras en las que se gastaron una gran suma de ducados que con las que siguen en la capilla mayor, de hierro ricamente doradas, completan una obra de las mayores de todo el reino. Acabóse la fábrica del crucero en el año 1573, y se tardó en ella 17 años. La empezó el arquitecto José Vallejo, el cual murió estando en dicha obra, y se halla sepultado en aquella Iglesia, y la prosiguió otro llamado Felipe, natural del ducado de Borbonya en Francia, el mismo que ejecutó las obras del tras-altar mayor y de la capilla del Condestable. Fue muy grande artífice y uno de los tres que vinieron á España, y enseñaron en ella las artes de la arquitectura y escultura en tiempo del emperador Carlos V.

La capilla mayor es tan magestuosa, que dudo haya otra en las dos Castillas que la iguala. Tiene en sí el espacio de las otras naves colaterales. Para entrar en ella desde el crucero había una sola grada, y á los extremos de ella están dos primorosos púlpitos que fabricó á sus expensas al mismo tiempo que las rejas y de la misma materia el propio ilustrísimo prelado. El presbiterio es muy capaz y espacioso; se levanta sobre algunas gradas de jaspe, mármol y pizarras, interpolado con sus antepechos; de igual materia es el pedestal del retablo. Ya digimos como hasta el presbiterio está todo de uno y otro lado con mucha proporción, resguardado con las rejas doradas que mantienen los pilares ricamente labrados con mucha talla y esgrías de los santos que nacieron, vivieron y murieron en el arzobispado.

La luz que las infinitas vidrieras comunican al presbiterio, es mucha mayor que la que tiene el resto del templo. Allí no se entierra ningún cuerpo que no sea de familia real, en atención á los muchos que en él descansan. En el pedestal del retablo mayor yace el infante D. Juan, hijo legítimo del rey Alonso el Sabio, que fué levantado por el rey de Leon D. Fernando el IV su sobrino año de 1450. Murió desgraciadamente en el mismo en

Ahora todo se arreglará con el proyecto de ley sobre el timbre. Especialmente nuestro empobrecido comercio está de enhorabuena. Es cierto que se les impone un nuevo tributo, consistente en 10 céntimos de peseta por cada 100 que resulten en el movimiento general de valores. Es verdad que se obliga a los comerciantes a declarar sus balances, pudiendo los agentes e inspectores, no solamente inspeccionar los libros y documentos, sino hasta sacarlos del domicilio comercial y llevarlos a las oficinas del Timbre. Pero, quien se apura por tan poca cosa. Que haya un cadáver más, ¿qué importa al mundo? Lo cierto es, que con la futura ley, —porque lo será no lo duden ustedes, todo lo malo llega a feliz término en esta nación, —van a bailar los comerciantes de gusto. Y no chillen mucho, porque si se incomodan nuestros grandes legisladores publicarán una ley ordenando que los empleados del fisco se encarguen de nuestras casas, de nuestros despachos, de nuestros libros, de nuestra caja, el que la tenga, y hasta de... nuestra vida. ¡Valientes leyes nos endilgan!

El año ha comenzado bien. Salimos a homicidio por día en el que menos. Los falsificadores se han dejado coger, para que conste que ellos no descansan. Un congreso de rateros celebraba reuniones, sin duda para discutir punt-s interesantes para la clase. La más grande actividad inmoral, ó inmoraldad activa, se observa en todas partes. Las huellas de los zapatos de cartón empiezan a perderse en las sombras de los tiempos administrativos. Un arpeólogo ha descubierto una sandalia del tiempo de Viriato fabricada con papel de estraza. Los matuteros que, según parece, han estado descansando durante las Pascuas, vuelven a presentar batallas á las fuerzas del resguardo. Hora es de que esto termine, ya porque la suerte de las armas favorezca a los matuteros, ya porque nos convenzamos de que el medio mejor de defender á estos es la rebaja de los derechos.

¡Galeses! en Londres una escuela de enseñanza todo lo indispensable para buen escritor. su educación especial obtendrán á 25.000 pesetas. son malos sueldos. tanto á categoría, no llegarán nunca los españoles. periodistas que á los treinta años de edad han obtenido, por toda merced, el pecheros! que nos entren moscas!

visto una fotografía, perfectamente ejemplar, representa la instalación hecha en la universal de Barcelona por nuestro querido ilustrado publicista D. Marcial de la en ella se revela el buen gusto que premia presento caldos que obtuvieron premio, la mayor recompensa á que se podía dicha fiesta de la paz. bien tuvimos ocasión de probar el M. doc y illo que se produce en la Quinta Negro, de Palencia, propiedad del Sr. Cámara, ndo ambos caldos con las condiciones que una elaboración acertada, corroborándose li con que procedió el jurado llamado á designación de un producto que tiene excelente en los mercados así de España como de fuera la conseguirá mayor á medida que lo colos consumidores que sepan distinguir la de un líquido tan generalizado. alitamos de nuevo por su triunfo al señor cial de la Cámara y deseamos que consiga por parte del público la recompensa que merece.

Dicen de Málaga que han sido arrojadas al mar, unas 700 facas y 200 pistolas de las recogidas durante tres ó cuatro meses, por la policía de aquella capital. ¿Cuántas armas se han recogido aquí? Pero, vamos á ver, hay por ahí algún Martini- llo que me diga qué misión han traído al mundo algunos dependientes del resguardo? Porque apenas pasa día en que tal cual ex-ver- delón apalee á uno ó á otro. Francamente, para eso ya hay quien lo haga con más autoridad. Hay mucha gente que no pasa por los fieltos por no entrar con las espaldas calientes. ¿Y los llaman del resguardo? Ay, Dios me resguarde de ellos!

Mire usted lo que es como ganga lo es el ser aquí contribuyente. Antes algunos recaudadores compasivos (rara avis) podían condonar los apremios de primer grado á los expresados terratenientes, pero hoy la picaresca Dirección les impide hasta esa pequeña generosidad. Y lo que habrá dicho el ministro. —(Consideraciones con esos pícaros contribuyentes que nos sostienen á todos...! ¡Quita allá! ¡Palo y más palo!

Las señoras persas han escrito al Gran Barbiano quejándose de que sus maridos se pasan el día en el café. El sultán, que es una persona fina y atenta, ha mandado cerrar los cafés inmediatamente. Un colega madrileño dice que algunas señoras de allí han resultado en vista de eso, irse á vivir á Persia con sus esposos. Hombre: más fácil me parece llevar á Madrid el sultán de Persia. Aunque ninguna de esas cosas hacen falta. Si en Persia dieran el café que dan en Madrid en algunos establecimientos, no hubieran tenido que quejarse las señoras de allá.

En el preámbulo del proyecto de estatutos de la Liga Vitícola, del Sr. Zaitigui, se dicen, entre otras

grandes verdades, las que encierran los dos párrafos siguientes: «Que la agricultura sucumbió por las formidables contribuciones que sobre ella pesan, es un hecho universalmente reconocido. Nuestros políticos, que vienen considerando el presupuesto como patrimonio propio, elevan en todos los ejercicios el número de destinos para satisfacer pretensiones de correligionarios sin colocación, y de ahí que ningún Gobierno se haya hasta ahora atrevido, siquiera declare la necesidad, á castigar con saludable rigor el presupuesto de gastos, á reorganizar los servicios públicos para obtener las grandes y urgentísimas economías que el país demanda, y que está demostrando que pueden hacerse sin el menor detrimento de aquellos.» Ahora, para que cada uno cargue con la parte de responsabilidad que le toca en las desdichas públicas, conviene hacer constar que los agricultores forman con sus votos, siempre á disposición del que manda, el pedestal sobre que se elevan esos políticos que vienen considerando el presupuesto como patrimonio propio y le elevan en todos los ejercicios para repartirse entre sus amigos. Los más listos entre ellos, —los políticos, —han discurrido una superchería que los sacrificados contribuyentes aceptan como buena. «Condono, dicen, el despilfarro del jefe A ó del partido B, pero en política estoy á su lado, y si llega el caso, tomaré, de lo repartido, la porción que me corresponda.» Como si la administración no fuera una parte esencialísima de la política: como si pudiera gobernar bien un partido que administre mal.

Lean ustedes esta noticia que me envían para su inserción. «El día 24 del pasado y hora de las once de la mañana, fué decomisada á una vecina del barrio de San Pedro de Lafuente un jarro de leche, que contenía nueve cuartillos. Dicha aprehensión se verificó por un volante ó lo que fuera del resguardo, pues no llevaba insignia de ninguna especie, y tuvo lugar dentro de puertas ó sea en la calle Fernán-González, sirviendo de fundamento al guerro lero ballesteril para hacer el decomiso «que no era ya hora de andar con el jarro por la calle y que su contenido era más que lo que representaba la papeleta de adeudo hecha aquel día.» Se llevó la papeleta al fieltro de San Pedro, y se comprobó que la recogida por el ballesteril era legítima, y que el líquido que había de exceso fué registrado por otra rebañera á quien la expresada vecina se lo había comprado. Levada la cuestión al Cuerpo consultivo, y aducidas cuantas razones fueron pertinentes para demostrar lo legal que era la aprehensión, el Administrador contestó «que si quería recoger la leche pagara una peseta y todo estaba terminado,» advirtiéndole que estaba vendida por valor de dos pesetas setenta céntimos y comprendiendo lo poco legal que era tal exacción consintió á la contribuyente no pagar tal cantidad, á lo que contestó el Administrador. «que el se lo tomaría.» Celebraremos que le aproveche el líquido al Sr. administrador, si acaso lo ha tomado. Aunque, la verdad sea dicha, estómago se necesita para digerir esa rica sustancia alimenticia, que ha andado de la Ceca á la Meca y de litigio en litigio. Pero, en fin, hay estómagos privilegiados....

No sabemos qué punto Alpinis andan por ahí, que tienen deseos de propagar por todos lados que nosotros decimos cosas en el periódico que no han sido escritas. Cuando es nuestro ánimo tratar de frente una cuestión, así lo hacemos, sin que nos importe un bledo inquinas ni impopularidades. Si hemos hablado del juego —por ejemplo—nos hemos ido siempre á la cabeza, para que los de abajo escarmenten; y si de algún otro asunto parecido, lo mismo. Es decir, que ni nos duelen prendas, ni nos cohibe temor alguno, ni ofrecimientos ni imposiciones, ni nada que tienda á menoscabar nuestra independencia absoluta en todo género de negocios y en todo linaje de asuntos. Hacer creer que EL PAPA-MOSCAS es una especie de Saturno que se come los niños crudos, es una majadería insigne que solo puede abrigar la mente de tal cual desdichado que padece las angustias del bien ageno. Ni queremos glorias que no merecemos ni responsabilidades que no hemos arrostrado. El empeño que se ha demostrado últimamente por algunos en hacer creer que hemos disparado ciertos dardos envenenados en contra de un conocido comercio de la Plaza y un establecimiento de la Llaná, demuestra la existencia de esos infelices, que no viven de otra cosa que de maledicencias expresadas detras de la cortina y de raposeras vituperables. Pero nuestra conciencia está tranquila: desprecciamos las calumnias y compadecemos á sus autores. Hay reptiles que no pueden vivir más que en el cieno.

Crece de un modo en este país la difteria, que es preciso tomar serias medidas. No basta con acordar este ó el otro remedio ni en intentar este ó el otro sistema, que esta es cuestión de la ciencia; es absolutamente necesario que se reúna, cuantas veces sea preciso, la Junta de Sanidad y de acuerdo con las autoridades prevenir, ya que no remediar, el mal en todo lo posible. Ordenar la fumigación de una casa en donde ha fallecido un difterítico y dejar otras sin tomar esta resolución, es no hacer nada, ni prevenir nada, ni remediar nada. En casos como estos las autoridades tienen altos deberes que cumplir y grandes responsabilidades que arrostrar. Ha llegado la hora, pues, de que se den señales de vida, sin que la prensa tenga que señalar sus deberes á cada uno. Esperamos no tener que reproducir estas líneas, pues si es nuestro ánimo alarmar más de lo que está al público, ni insistir en asunto tan delicado. Celos, actividad, energía, hé ahí lo que se necesita.

La Correspondencia decía días pasados que había sido nombrado inspector de la Fábrica de tabacos de Burgos, D. Miguel Pujól. Como este señor Pujól no se fume más pagas que las que le han de dar en Burgos por ese motivo javiado está D. Miguel! El el Círculo de San Luis, siguen dándose funciones muy cultas y muy escogidas. Mira, lector, que promete, y es lo bueno del país; conque consigue un billete y sin pena alguna vete, y pasarás en «San Luis» un rato de rechupete.

El Ayuntamiento de Lerma, en unión de la junta municipal, han acordado dar 10.000 pesetas para el depósito necesario, en el proyecto del ferrocarril de Aranda, en vez de las 5.000 que anunció nuestro corresponsal, y tenían en principio acordadas. ¡Dios se lo pague al ayuntamiento de Lerma!

En el Olimpo. Mañana terminan las vacaciones que los señores concejales se han dado en estos días de regodeo y jorgorio universal. Y por cierto que la sesión será digna de ser vista y escuchada. Se tratará á lo que parece del arriendo de los consumos por el municipio, jubilando á los señores Ballesteros y Compañía con el haber que por clasificación les corresponde. Dos tendencias se dibujan en el seno del Olimpo; la una deseosa de recabar para sí la administración del impuesto, en la creencia de que el cupo será menor que el actual, y de que, evitando compadrazgos y nepotismos, será el personal idóneo y moral para recaudar sin mermas, filtraciones ni irregularidades. Cree, además, que la Ciudad no perderá nada del rendimiento actual, aun rebajando los derechos en algunos artículos de primera necesidad. Así sea. La otra tendencia es contraria á ese deseo, porque estima que será difícilísimo encontrar un personal como el que se necesita, supuesto que para su nombramiento habrá más recomendaciones en el cónclave, que los que va recibiendo Sagasta para proveer la plaza de Presidente del Supremo; y claro es que si aliende á esto mas que á los propios meritos, las oficinas de consumos será la casa de Tócame Roque. Añaden los disidentes que en la actualidad bien está San Pedro en Roma, sin disgustos, sin empleados, ni quebraderos de cabeza, cobrando santamente el impuesto, cuando y cómo se quiera, mientras que administrandolos el municipio, no pueden producir tanto, y el trabajo aumenta de un modo considerable. Mañana, pues, se dará la batalla, y según las cuentas que tiene echadas Martinillo, los primeros obtendrán doce votos, (á cuyo efecto han tenido ya una reunión) con los que juzgan conseguir el triunfo en toda la línea. El tal campanero intenta quedar en oración toda la noche para que Dios ponga tanto en las manos de los ediles, y miren antes que todo, el bien del pueblo, y no el suyo propio, supuesto que de la discusión de mañana, y de lo que despues resulte de la subasta, quizás dependa en gran manera el porvenir financiero de la hacienda municipal, y por ende, el nuestro; pues sabido es que en la casa donde no hay hacina todo es mohina y que con buen buril bien se esculpe. Bien harían los señores de la ex-capa azul en imitar la conducta de Martín y rogar á Dios en la capilla inmediata al salón de sesiones, no solo el perdón de las pasadas culpas, sino el buen acierto y esquisito tacto para la susodicha y acaso ruidosa sesión, antes de comenzarla.

Intereses generales. Se han celebrado exámenes con buenos resultados para la enseñanza en las escuelas públicas de Barbado de Herberos y Alcocero que dirijen los maestros D. Lorenzo Roman, Doña Irene Grañón y Doña Mariana Manguiña. —La Junta provincial en sesión celebrada el día 31 de Diciembre último acordó nombrar á D. Nicolas Marqués y D. Francisco de la Azeula, jurados del Tribunal de oposiciones, para la provisión de las escuelas de niñas anunciadas en el B O del día 18 de Diciembre referido; á D. Bernardino Velasco en el concepto de profesor de la escuela Noria, y á Doña Maria Jesus Sais en el de maestra de escuela pública, y que se pase atenta comunicación al Sr. Presidente de la Excma. Diputación provincial, para que se digno hacer los nombramientos de los dos jurados que son de su competencia. —Ha tomado posesión de la escuela pública de Cerezo de Riotorón, D. Ricardo Diaz de Rávalo. —Por haber pasado á reinar escuela pública en la provincia de Santander el maestro D. Narciso Martín, ha quedado vacante la escuela pública de ambos sexos de Villaveja. —Patronato de las Escuelas privadas de Huici (Navarra). El Patronato de las escuelas elementales ampliadas de Huici, fundadas por el Sr. D. José Mariano de Iriarte, ha dispuesto proceder á la provisión de Maestro de las mismas. Los aspirantes pueden dirigir sus solicitudes documentadas en debida forma al Patronato á que corresponde el nombramiento. Las principales condiciones que la fundación exige, son: la de tener título superior y conducta moral intachable. La dotación por ahora es la de siete mil reales anuales. Y de las obligaciones del Magisterio podrán enterarse los que deseen accudiendo por sí, por tercera persona ó por escrito á la suscribiente Huici 20 de Diciembre de 1888. —Micaela Francisca Iriarte de Astiz. MERCADOS.—Briviesca.—Trigo de 36 1/2 á 37 1/2, centeno de 22 á 23, cebada de 20 á 21, avena de 12 á 13, yerros de 26 á 27, habas de 29 á 30, harina de primera á 15, Idem de segunda á 14, Idem de tercera á 13. Tendencia del mercado: flojedad Compras, regulares Tiempo: de lluvias. Estado de los campos: bueno. Roa.—Trigo de 33 á 39, cebada y centeno á 20, avena á 12, yerros á 24, patatas á 40 céntimos arroba y vino á 8. Los campos buenos, poca animación, muchas existencias de vino y patatas, tendencia á la baja. Lerma.—Trigo de 36 á 37 el blanco, y el rojo de 34 á 35, cebada de 22 á 23, centeno á 23, avena á 13, yerros á 29, patatas á 2 rs. y cereals al destete de 90 á 100. LADROTES.—Dejunções.—Sepultados en el Cementerio general, desde el 28 de Diciembre al 3 de Enero inclusivo. Doña Catalina Fernandez Alonso.—D. Pedro Castilla Nieto.—D. Liborio Espinosa Gomez.—Doña Eusebia Manzanedo Martinez.—Doña Benita Salas Martin.—Doña Elena Quirós Sobri.—D. Angel Alonso Monedero.—D. Bernardo Meigusa Alonso.—Doña Manuela Medran.—Doña Nicolasa Martinez Grañón.—Doña Dolores Recondo Egaña.

De Burdeos á Arcaçón se atraviesan inmensos pinares y se notan, grandes espacios cubiertos de pinos recién cortados que pronto serán sometidos á una poderosa acción hidráulica para que sea estralida la sávia balsámica que circula en sus vasos. El Sr. Lagasse es el que extrae anualmente más de 20.000 litros de esta sávia, con la que se prepara el Jarabe de sávia de pino marítimo de Lagasse, tan conocido de cuantos enfermos padecen de los, resfriado, catarros, bronquitis, ronqueras, etc. El Vino de pectona de Chapoteul, contiene la carne de vaca digerida por la pepsina, soluble, asimilable y apta á entrar directamente en la sangre para mantener la vida y la salud. Con el se nutren los enfermos privados de apetito, asqueados de los alimentos ó que no pueden soportarlos, los convalecientes, anémicos y diabéticos, los enfermos del pecho, las personas minadas por la calentura, las afecciones cancerosas ó la disenteria. En pequeño volumen, la Pectona es mucho más rica que la leche, nutre mejor y se tolera bien. Es la sola empleada, á causa de su pureza, en el laboratorio de M. Pasteur, y ha sido adoptada por el Gobierno francés para los buques de la marina francesa que conducen heridos ó enfermos. D. Vicente Sagarra Lascruain Catedrático numerario de la Facultad de la Universidad Literaria de Valladolid, etc. etc. Certifica: que habiendo empleado la Emulsión Scott, de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa, en aquellos casos que reclamaba su uso, especialmente en el lupus y en ciertas dermatosis escrofulosas, ha quedado altamente satisfecho de sus buenas cualidades, superiores por muchos conceptos á las del aceite de hígado de bacalao simple. Lo que tengo el gusto de consignar en obsequio á los señores Scott y Bouve, sus preparadores. Valladolid 27 diciembre 1885. Dr. VICENTE SAGARRA.

LA SORDERA CURADA. Un muy interesante libro de 130 páginas sobre la sordera. Ruidos de la cabeza. Como se puede curar en casa.—Se remite franco por el correo, 32 céntimos —Dirigirse al Dr. Nicholson, 24, Carmen 24 Madrid Antigua rojería, platería y gabinete de óptica de la Sra. Viña de Carranza. Venta á plazos. CID, 4 BURGOS. Se arrienda en la calle de la Puebla núm.35 un espacioso almacén.—Darán razón Liana de afuera núm. 7 Panera. Jarabe benzoado-sedante de Co-sin.—Preparación eminente balsámica, sin narcóticos; recomendada en los catarros crónicos, tos ferina, asma y en todas las afecciones del aparato respiratorio.—Precio 4,50 pesetas frasco. Se vende en Madrid calle de Hortaleza núm. 110 Farmacia—y en todas las Boticas de España. 6—110 Tópico-Romeo.—Unico que positivamente cura en dos días los Sabañones, Acreditadísimo en toda la España. Una peseta frasco en todas las farmacias. En Burgos, Farmacia de Llera. f. e. Se vende vino claro de Cigales de cosechero, calle de San Juan núm. 72, á 20 cents. cuartillo; es vino puro y se vende por cuenta del mismo dueño. No confundirse. San Juan núm 72. Nuevo colegio de Señoritas dirigido por D. Fortunata Gonzalez. Calle de la Paloma 50,=2. Se admiten niñas desde primero de Enero próximo. Gratitud á los Señores Médicos.—Nos vemos obligados ha hacer público homenaje de agradecimiento al favor que nos dispensa la clase medica-española recetando en las casa que están indicadas las Graegas Saez, prestando así su valioso apoyo á un remedio español tan ó más digno de estima que los que nos vienen de extranjeros, pues preparado en el país con todos los conocimientos y práctica adquiridos en el ejercicio de la Medicina y Farmacia por los hermanos Saez de Barcelona, tienen los señores Médicos la seguridad de que recetan á sus enfermos un remedio eficazísimo en los casos de flujos de las vías urinarias. Se hallan de venta á 12 reales el frasco en las principales farmacias y droguerías. LA TORRE DE NESLE.—Novela historica del tiempo de la Reina Margarita de Borgona, por G. Le Faure y Pedro Delcourt; ilustraciones de José Roy, versión española por D. Ildefonso Bermejo. Tenemos el gusto de anunciar á nuestros lectores que acabamos de recibir el cuaderno 4.º de esta siempre interesante novela, la que recomendamos muy particularmente. Precio de cada entrega, franco de portes en toda España, 10 céntimos de peseta. Precio de cada cuaderno de diez entregas, franco de portes en toda España, 1 peseta. Se halla de venta en la Librería editorial de D. C. Bailly-Bailliere, Plaza de Sta. Ana, núm. 10, Madrid, y en todas las librerías y centros de suscripción de España y Ultramar. Acaba de llegar de Segovia el muy acreditado dentista D. Eugenio Foubert vive calle del Cid 28. Las legítimas Pildoras Suizas de A. Brandt de San Gall (Suiza) purgantes, laxantes y depurativas, eficaces en todas las indisposiciones del estómago y enfermedades derivadas de malas digestiones se hallan en cajas á Pta. 1.—y 1 50 en todas las farmacias y especialmente en las Farmacias de Don Gregorio Escolar y D. Julian de las Heras —BURGO.

Alerta con los intrusos.—Si hubieramos de atender tan solo á miras interesada no nos ocuparíamos de estos seres conocidos con el nombre de curanderos, ya que por un enfermo que nos quitan y gracias á la Divina Providencia sale de sus manos sano, son en gran número los que acuden al campo de la medicina después de haberse dejado seducir por engañadas promesas de curación y haber estado sujetos á las más estravagantes y disparatadas órdenes de estos miserables traficantes de la salud, viniendo á nosotros en un estado fatal los mas y necesitando por lo tanto de larga y costosa medicación lo que en su principio hubiese sido fácil y pronto de curar, pero un deber de conciencia nos impulsa á dar la voz de alerta con los intrusos y á recomendar eficazmente el uso de las Graegas Saez al primer sintoma que se observa de afección de las vías urinarias, pues así se conseguirá la curación pronta y radical. Se halla de venta á 12 reales el frasco en las principales farmacias y droguerías.

Molino en venta.—Se vende un molino harinero, situado en Rabe de las Calzadas, á 12 kilómetros de Burgos, provisto de abundantes aguas, dos pares de piedras, limpia y celazo y junto al mismo se halla situada la casa bastante capáz. D.rán informes en la calle del Mercado, num. 18, principal.—BURGOS.

DROGUERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL DE JOSÉ MIRA, Espolón 30, junto al Suizo. Productos para farmacia y medicina; especialidades nacionales y extranjeras. Buen surtido en toda clase de pinturas preparadas y en polvo: barnices para suelos, hierro y madera, brochas y pinceles de todas clases. Productos para fotografía y tintorería, esencias garantizadas, tés y pastillas. Variados jabones y aguas perfumadas para el tocador. Pureza en todos los productos. 21

CERVEZA GROCH. Unico representante en la provincia de Burgos, FELIPE LOPEZ, Lain-Calvo, 2 y 4, donde podrán dirigirse los dueños de establecimientos y particulares, supuesto que la Fábrica no servirá ningún pedido sino por su mediación. 18

Pieles de cordero.—Desde hoy se pagan á seis reales en casa de Dorronsoro y Bruno Castrillo Calle de la Paloma. Almacén en arriendo.—En el centro del mercado de granos Liana de A fuera se arrienda un espacioso y sano almacén entarimado con su despacho: para ratar en la imprenta de este periódico darán razon.

Habitación en arriendo.—Se arrienda una capaz para dos familias, pocas escaleras y farol; precio muy económico; en la imprenta de este periódico darán razon.

Almacenes en arriendo.—Se alquilan tres en la calle de Nullo-Rasura, piso bajo del Colegio de Niños de Coro. En el mismo darán razon.

CRÈME SIMON POLVOS de Arroz SIMON Jabon de Crème Simon MARAVILLOSOS PARA LA Toilette diaria Protegen divinamente la cara contra las molestias del Sol, del Frio o del aire del Mar. Blanquean y suavizan el cutis dando Frescura, Juventud, Ateriopeplado. EVITAR FALSIFICACIONES. J. SIMON, 86, Rue de Provence, PARIS De venta en las buenas Casas del Reino. En Burgos: Julian Fournier. Imprenta de Carriena, Lain-Calvo 12.

PILDORAS DE BLANCARD. Con Yoduro de Hierro Inalterable. Nueva York, París. Participando de las propiedades del Yodo y del Hierro, estas Píldoras contienen...

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES! POR MEDIO DE EL Elixir, Polvo y Pasta Dentíficos DE LOS RR. PP. BENEDICTINOS de la ABADIA de SOULAC (Gironde)...

DOMICILIO SOCIAL 120 BROADWAY-NEW YORK. LA EQUITATIVA SOCIEDAD DE SEGUROS DE VIDA DE LOS ESTADOS UNIDOS. Activo 87 458 734 87 Pasivo 68 693 674 72...

LA EQUITATIVA SOCIEDAD DE SEGUROS DE VIDA DE LOS ESTADOS UNIDOS. Domicilio en España Calle de Alcalá-Madrid. OTRAS FINCAS EN EUROPA PARIS, BERLIN Y VIENA.

ALMACEN DE MÚSICA. PIANOS, ARMONIUMS, Y OTROS INSTRUMENTOS. de BONIFACIO LOPEZ, Espolón, 4, BURGOS. Se hallan en este acreditado establecimiento pianos de cola, cruzados, oblicuos, verticales...

EMULSION-ROMEIO de aceite puro hígado de bacalao con hipofosfitos. En competencia con la de Scott - Más agradable, eficaz y barato. El que la prueba una vez, la prefiere siempre.

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR. Cura todas las Enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Sordosis, Herpes, Líquen, Impétigo, Gota, Reumatismo. ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR DE YODURO DE POTASIO...

INJECTION BROU. Higiénica, Infalible y Preservativa. La única que cura los flujos recientes o crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo.

VINO DE PEPTONA. Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo. Preparado con vino generoso de España, da tonicidad al estómago y facilita la digestión...

MAGNIFICA OCASION para comprar en los grandes almacenes de la Villa de París con rebaja considerable de precios, los siguientes artículos propios de la presente estación. Para Señoras. Rotondas cachemir huatadas en seda, con piel blanca, gris y pelit gris...

ANTI-ASMATICO PODEROSO. Jarabe-Romeo de Euforbia Pulu. Perfectamente dosificado es inalterable. Última ciencia para combatir el ASMA, DISPNEA, TOS, CATARROS CRONICOS, TOS FERINA.

VINO FERRUGINOSO AROUD. Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE. GARNER, BIRCH y QUEVA! Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todos los eminentes médicos...

EMULSION ANGULO de aceite puro de bigado de bacalao con hipofosfitos. Única premiada en la exposición aragonesa, y mayor premio que la de Scott en la Universal de Barcelona.

PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO. Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, del dolor acedia ó vinagres vomitos después de las continuas napetencias...

LECHE RECIENTE ORDENADA de VACAS SUIZAS. Fernan-Gonzales 4. Daniel Cortezo y Compañía. -Editores.-Barcelona: Artes y Letras, Suscripción permanente.

PAPIER WLINSI. Soberano remedio para la rápida curación de las Afecciones del pecho, catarrhos, Mal de garganta, Bronquitis. Resfriados, Romadizos, de los Reumáticos Dolores Lumbagos, etc.

Agua, Polvos y Pasta Dentíficos del Docteur PIERRE. de la Facultad de Medicina de PARIS, 8, Place de l'Opera, PARIS. Las Droguerías y Perfumerías.

Las Personas que conocen las PILDORAS DEL DOCTOR DEHAUT. no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio...

HIERRO DE QUEVENNE. El Único Aprobado por la ACAD. de MEDICINA de PARIS. Desde 50 años, los Médicos del mundo entero lo consideran como el más poderoso de los ferruginosos para curar ANEMIA, POBREZA, de la SANGRE, PÉRDIDAS BLANCAS, etc.

VINO Y JARABE DE DUSART con Lacto-Fosfato de Cal. El Lacto-Fosfato de cal contenido en el VINO y JARABE de DUSART es un reductor de las más energéticas.

VINO DE BUGEAUD TONICO NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO. Único depósito al por menor en Paris, F. Lebeault, 53, Rue Réaumur. POR MAYOR: P. LEBEAULT & C. 5, RUE BOURG-L'ABBÉ, PARIS. Se arrienda una planta baja con bodega en la calle de Nuño Rasura núm. 2 y 4.

Elixir Digestivo de Pepsina de GRIMAULT y C. Farm. en Paris. Deliciosa preparación que tiene la propiedad de suplir en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Cura ó evita: Las Malas digestiones, Las Nauseas y Acidias, Las Gastritis y Gastralgias, La Jaqueca, Los Vómitos, La Dispepsia, Los Catambros de Estómago, Las Embarazas gástricas, Las Enfermedades del hígado, Combate los vómitos de las mujeres encintas y tonifica á los ancianos y á los convalecientes.

INYECCION de GRIMAULT y C. al Mático. Preparada con las hojas del Mático del Perú, tan populares para la curación de la blenorragia, esta inyección ha adquirido en poco tiempo una reputación universal...